

Babenauer Anzeiger

Erscheint Dienstag, Donnerstag u. Sonnabend.
Abonnementsspreis einschließlich zweier illustrierter
achtseitigen Beilagen sowie eines illustrierten
Wochblattes 1,50 M.

Zeitung für Tharand, Seifersdorf.

Inserate kosten die Spaltenzelle oder deren
Raum 10 Pf., für auswärtige Inserenten 15 Pf.
Reklamen 20 Pf. Annahme von Anzeigen
für alle Zeitungen.

Mein- und Großolza, Obernaundorf, Hainsberg, Somsdorf, Kohmannsdorf, Lüban, Vorla, Spechtritz u. c.
Mit verbindlicher Publikationskraft für amtliche Bekanntmachungen.

Nummer 63. Fernsprecher: Amt Neubau 2120

Dienstag, den 31. Mai 1910.

Fernsprecher: Amt Neubau 2120

23. Jahrgang.

Aus Nah und Fern.

Rabenau, den 30. Mai 1910

— Die Gerichtsferien beginnen am 13. Juli und endigen am 15. September. Während der Ferien werden nur in Ferienlachen Termine abgehalten und Entschuldigungen erlassen.

— Transaktion im deutschen Holzhandel. Der bekannte schlesische Magnat Fürst Henckel zu Donnersmark besitzt in Räumen bedeutende Waldgüter, auf denen er Sägemühlen betreibt. Er hat nunne die Gesamtproduktion seiner Werke in den nächsten fünf Jahren an eine Breslauer Holzgroßhandlung verkauft. Das Geschäft erregt mit Rücksicht auf das große Quantum Holz, um welches es sich handelt, in weiteren Kreisen Interesse. Es gelangen insgesamt etwa 6000 Waggonladungen Fichtenbretter zur Lieferung. Das Objekt beläuft sich auf mehr als 4 Mill. M. Wie es heißt, hat die Breslauer Firma den eheleblichen Teil der Waren bereits nach Italien, Österreich und Dalmatien weiterverkauft. Das Geschäft beweist, daß die Unternehmungskraft im Internationalen Holzhandel wieder die alte Höhe erreicht hat.

— Der hiesige Gewerbeverein wählte in seiner letzten Monatsversammlung als Ziel seines diesjährigen Ausfluges den Pfaffensteiner. Bereits am kommenden Donnerstag wird die Partie unternommen werden.

— Zur Feier seines Stiftungstages veranstaltete der Gesangverein "Freie Sänger" in Großolza einen Ball im Büttnerischen Rathaus, der eine fröhlgemute Sängerschar mit ihren Damen zu zwanglos gemütlichem Beisammensein vereinigte.

— Auf der Tagesordnung der heutigen Stadtverordnetenversammlung des Bezirksauschusses stand der Antrag des Gemeinderates zu Seifersdorf um Genehmigung zur Aufnahme eines Darlehns von 6000 M. aus dem sogenannten Genossenschaftsverbund. Widerholte an zwei Kleingewerbetreibende.

— Eine von Hainsberg kommende Elektrische füllt mit einem entgegenkommenden Mineralwasserwagen zusammen. Der Anprall war so stark, daß der Kutscher vom Wagen fiel und mehrere Kästen Selterswasserflaschen brach.

— Die Zahl der bei der Wiederbenutzung der Jungviehweide in Wendisch-Seifersdorf aufgetriebenen Tiere beträgt zurzeit 166, doch dürfte sich diese Zahl in Kürze noch erhöhen, da eine Anzahl Tiere für die Weide noch angemeldet sind. Die Futterverhältnisse sind in diesem Jahre überaus günstig. Besonders auffallend ist der verhältnismäßig starke Anstieg an Fohlen. Man erachtet daran, daß man allgemein den Wert der Weiden gerade für die Fohlenaufzucht schätzen gelernt hat. Aber auch für die älteren Pferde ist ein längerer Aufenthalt auf der Weide von unglaublichem Vorteile.

— In Dippoldiswalde wurde im Stadtoberordnetenkollegium angeregt, es sollten Vertreter der städtischen Kollegen versuchen, eine Verschmelzung der beiden Dippoldiswalder nationalen Turnvereine gelegentlich des 50-jährigen Jubiläums des alten Turnvereines herbeizuführen. Man erklärte, es sei das in bestechlicher Beziehung für beide Vereine vorzehnhaft und liege auch im allgemeinen Interesse.

— Spreewaldfahrt. Eine günstige Gelegenheit, dem herrlichen Spreewald einen Besuch abzustatten, bietet sich kommenden Sonnabend und Sonntag, 4. u. 5. Juni, von Dresden aus. Die Teilnehmer verlassen Dresden nachts um 2.18 Uhr vom Hauptbahnhof und fahren über Senftenberg nach Lübbenau. Hier beginnt bereits von Sonnabend die Fahrt, sie geht über Dorf Lehde nach Leipe, wo das Abendmahl eingenommen und übernachtet wird. Das letztere erfolgt in Buchans-

bauern der Ortseinwohner. Der Spreewälder und an den tatsächlichen Feststellungen nichts jüngere in einem Kinderwagen fuhr und das mehr zu ändern.

— Eine kleine Pleite. In der Schlafzettelung des Konkurses des Bierhändlers Julius Theodor Franke in Mockritz steht den 723 Mark 52 Pf. bevorreichten und 27 849 M. 66 Pf. nichtvorreichten Forderungen eine Teilungsmasse von nur 868 M. 51 Pf. gegenüber, jedoch die nichtvorreichten Gläubiger nur wenige Pfennige erhalten.

— Kleine Notizen. — Ein aus Obersteinbach gebürtiges Mädchen und ihr Geliebter, ein Stallschweizer in Reichenau, vergifteten sich mit Bitterlebensalz. Das Mädchen ist tot. Der Stallschweizer konnte jedoch durch rasche ärztliche Hilfe gerettet werden.

— In Mockritz bei Leipzig überfiel ein Drogistenlehrling eine 51jährige Wirtshausherin. Die letztere setzte sich indes energisch zur Wehr. Darauf flüchtete der Lehrling und nahm Gifte. Der Attentäter mußte nach dem Krankenhaus übergeführt werden. — Auf dem Gottesbader in Olbernhau erschoss sich aus unbekannten Gründen der Hausherr des dortigen Krankenhauses.

— Beim Ballspiel geriet die 4 Jahre alte Martha Schößel in Gablonz unter einen Wagen. Ein Borderrad ging dem Kind über den Kopf; es war sofort tot.

— Einem verhängnisvollen Ausgang nahm eine Automobilfahrt, die der Stabstrompeter des Grimmaer Jäger-Regiments, Herr Obermusikmeister Ende, mit einem befreundeten Autler unternahm. In Buchheim bei Naumburg fuhr das Gefährt an einen Kirschbaum, und während der andere Insasse nur einige Hautabschürfungen davontrug, zog sich Herr Ende sehr schwere Verletzungen seiner ganzen rechten Körperseite zu.

— Ein Bahnfahrer aus Königswalde bei Bautzen regte sich über einen verlorenen Prozeß derart auf, daß er geisteskrank wurde und in eine Anstalt geschafft werden mußte. Aus Verzweiflung darüber hängte sich seine Ehefrau.

— In Voigtsdorf schlug der Blitz in das Stallgebäude des Gutsbesitzers Rababe und töte ein Pferd. — Ein 51jähriger Knabe wurde von dem auschlagenden Pferde eines Gutsbesitzers in Reinhardtsdorf, das dieser kurz vorher auf der Auktion erstanden hatte, so ungünstig getroffen, daß er bald darauf starb. — Aus Wit darüber, daß ihn seine Frau verlassen hatte und nicht zu ihm zurückkehren wollte, zündete der 40jährige Maurer Tommer in Bischofswerda sein Wohnhaus an, in dem auch noch andere Familien wohnten. Das Schwurgericht Zwönitz verurteilte den Brandstifter zu 1 Jahr Buchthaus und 5 Jahren Sicherung. — In einem Anfälle von Wildesumachtung erkrankte sich die 30 Jahre alte Frau eines Buchhalters in Breitenhof mit ihrem 4jährigen Sohn in einem Bettelgrab.

— In Altenbergswalde brannte ein Bürschlags nieder. — In einem Steinbruch in Beberstedt b. Hainichen wurden einem bejahrten Arbeiter beide Beine abgeschnitten. Der Mann starb bald darauf.

— Da der Kaiser am Schreiben behindert ist, wird während dieser Zeit der Kronprinz die betreffenden Schriftstücke unterschreiben.

— Der berühmte Bakteriologe Prof. Dr. Robert Koch ist in Baden-Württemberg einem Herzleid erlegen.

— Dresden. Wegen langwieriger Krankheit erholte sich in seiner Wohnung an der Königstraße ein älterer Offizier o. D.

— Die deutschen Kriegsveteranen aus Amerika, die sich auf einer Fahrt durch Deutschland befinden, brachten König Friedrich August am Sonntag eine Huldigung dar.

— Eine anregende Szene trug sich unterhalb des Volksweiter Wasserwerks an der Elbe zu. Dort kam eine jüngere Frau mit zwei kleinen Kindern, von denen sie das begannen.